

Avances en la ciencia y el manejo de la información

A raíz de la pandemia actual, se han unido esfuerzos en muchos lugares del mundo para buscar y encontrar mejores opciones que permitan evitar sus estragos y combatirla exitosamente. Así, se trabaja intensamente en investigación y desarrollo para disponer de nuevas alternativas de protección y tratamiento, destacando en particular, en la actual pandemia del COVID-19, la rapidez y el éxito en el desarrollo de las vacunas. A pesar de los grandes avances, debemos reconocer que aún hay mucho por aprender y por conocer. En todo lo desconocido hay aún espacio para mucho trabajo e investigaciones. También debemos ser cuidadosos en separar las opiniones apresuradas o ligeras, que pueden ser peligrosas.

Recuerdo cuando recién estudiaba Medicina, época en que el manejo de la información masiva se limitaba a los periódicos, la radio y la televisión. A veces leía o escuchaba en esos medios de masas sobre un naturista que curaba todo con productos que también él vendía, al igual como vendía sus libros llenos de recetas y recomendaciones, muchas veces llenas de fantasía o de gran sencillez. Apelando a la buena fe de la población, ese comerciante de recomendaciones de salud logró también amasar una gran fortuna. Así como en aquella época, o hace más de dos siglos, cuando Edward Jenner descubrió las primeras vacunas, hoy en día, ante el progreso de la ciencia surgen a veces voces que niegan muchos avances y que venden fantasías, por lo general sin fundamentos claros ni probados.

La evolución continúa y en base a estudios rigurosos y a investigación seria se seguirán abriendo puertas para una mejor calidad de vida y mejores tratamientos. En este número de *Galenus* hay diferentes artículos que nos informan sobre avances, incluyendo en particular –en el capítulo de oncología– un suplemento sobre la leucemia. El manejo de esta enfermedad es un ejemplo de los avances: en base a investigaciones cada vez más minuciosas, se puede lograr un diagnóstico preciso para dar un tratamiento que es cada vez más personalizado y dirigido al problema de cada paciente. También incluimos una actualización sobre un artículo de vacunas, debido a su vigencia y al real y comprobado valor que tienen estas. Mucho del cambio se logra también al difundir en forma adecuada los nuevos conocimientos, con el criterio de compartir para progresar.

¡Saludos, amigos!



Marco Villanueva-Meyer, MD

mvm@revistagalenus.com

